
Verbale Comitato di Coordinamento e Comitato Scientifico del 23 giugno 2023 orario 18.00-19.30 

La riunione si svolge in videoconferenza. 

Presenti: Maggino, Del Mistro, Preti, De Marco, Anedda, Carozzi, Carlinfante, Venturino, Armaroli, Andersson, 

Garutti. 

Ordine del giorno: 

1 - Approvazione documento test HPV validati  
2 - Approvazione contributo a FASO per evento a Roma il 17.4.2023 a Spazio Europa 
3 - Approvazione bilancio 2022 
4 - Riunione a Roma in Senato il 18.7.2023 
5 - Riunione online con Hologic del 28.6.2023 "Intelligenza artificiale nello screening" 
6 - Consuntivo webinar del 1 livello 
7 - Programma Convegno Nazionale di Milano, ottobre 2023 
 
 Viene affrontato il primo punto dell’ordine del giorno, la dottoressa Del Mistro illustra le modifiche apportate 
rispetto alla versione precedente. Il direttivo, che aveva ricevuto in anticipo il documento via mail, approva 
all’unanimità. Si procederà quindi con la pubblicazione sul sito GISCi del nuovo documento. 
 
Si passa quindi a discutere del secondo punto. Il dott. Maggino riferisce del Convegno FASO tenutosi a Roma il 
17.4.2023 a Spazio Europa, convegno che ha avuto molto successo ma che purtroppo aveva pochi sponsor. C’è 
quindi un disavanzo fra le entrate e le uscite da corrispondere a Planning che ha organizzato l’evento e che deve 
essere ripartito fra le tre società che fanno parte di FASO. In particolare ogni società dovrà versare  € 2397,66 + IVA. 
Il direttivo approva quindi il pagamento della parte spettante a GISCi per l’evento FASO del 17 aprile scorso. La 
segreteria provvederà a fare il bonifico non appena riceverà la fattura da Planning. 
 
Si passa al terzo punto dell’ODG, l’approvazione del Bilancio 2022 che era stato già inviato via mail a tutti i membri 

del Direttivo e del Comitato Scientifico. Il dott. Maggino precisa che il Comitato di Coordinamento approverà in via 

preventiva il bilancio che sarà poi sottoposto per la ratifica alla Assemblea dei Soci che si terrà durante il Convegno 

Nazionale ad ottobre 2023. Passa quindi ad illustrare brevemente il bilancio da cui si evince un incremento dei 

depositi bancari dovuti all’avanzo positivo del Convegno.  Viene affrontato il problema della diminuzione del numero 

di iscrizioni rispetto all’anno precedente se da motivazione in rapporto ad un numero maggiore di webinar effettuati 

nel 2021 per partecipare ai quali era indispensabile essere iscritti al GISCi. Vengono presentate delle strategie per 

cercare di aumentare il numero di iscrizioni. Il direttivo approva il bilancio all’unanimità. 

 
Per quanto riguarda il 4 punto dell’ODG, il dott. Maggino riferisce di essere stato invitato come Presidente del GISCi a 
partecipare ad un convegno in Senato organizzato dalla senatrice Zampa a palazzo Giustiniani il 18 luglio prossimo. 
Era stato chiesto quale altra Associazione avrebbe avuto senso invitare e Maggino ha suggerito l’ONS. Il 
suggerimento è stato accolto e quindi parteciperà anche Paola Mantellini. Maggino riferisce che avrebbe preferito 
che partecipasse per il GISCi qualcuno del gruppo organizzazione, ma era richiesta la partecipazione del Presidente. 
Dice che riguardo le obiezioni fatte relativamente alla bozza preliminare di programma che era stata fatta girare in 
precedenza da Priscilla Sassoli De’ Bianchi per la mancanza di interventi che evidenziassero l’importanza della 
vaccinazione contro l’HPV, gli è stato spiegato che il tema vaccinazioni verrebbe trattato in altro convegno dove si 
parla di malattie trasmissibili sessualmente. Armaroli interviene dicendo di aver incontrato Mantellini e che hanno 
convenuto che nella sua relazione Mantellini avrebbe parlato dell’importanza della vaccinazione per lo screening 
riportando i risultati, forniti da Armaroli stessa, dello studio CCM in corso sulle vaccinate a 15 anni. Maggino dice che 
infatti lui e Mantellini si erano accordati di dividersi i compiti, parlando lui dello stato attuale del programma di 
screening presentando anche alcuni dati dell’ultima survey e lei si sarebbe concentrata sulle cose da migliorare e 
sulle novità. E che comunque, data la brevità delle presentazioni (15 minuti) lui avrebbe parlato di cos’è il GISCi, di 
cos’è uno screening organizzato e poi avrebbe fornito alcuni dati di estensione, adesione, copertura ecc. presi 
appunto dalla Survey. Riferisce che è stato chiesto il patrocinio di GISCi per l’evento e chiede se sono tutti d’accordo 
nel concederlo: tutti sono d’accordo per concedere il patrocinio. 
 
Per quanto riguarda la riunione con Hologic, Maggino ringrazia i presenti che hanno dato la disponibilità a 
partecipare il prossimo 28 giugno alla riunione su “Intelligenza artificiale nello screening”. 



 
Per il sesto punto Maggino si dice contento per l’esito del webinar organizzato dal gruppo del 1 livello e per la grande 
partecipazione, e fa i complimenti per il successo ottenuto e chiede a De Marco se vuole fare qualche commento. De 
Marco interviene dicendo che si aspettava una grande partecipazione perché il tema dei controlli di qualità in 
laboratorio sia per l’HPV che per la citologia è un argomento “caldo”. Sono state date informazioni importanti e sono 
anche stati raccolti suggerimenti. Dice che sarebbe il caso di elaborare una specie di riassunto anche sugli esiti del 
sondaggio che è stato fatto sull’utilizzo dei controlli di qualità nelle varie regioni perché solo tre regioni non hanno 
partecipato e quindi i dati raccolti danno un quadro nazionale al riguardo. Viene quindi stabilito di creare un 
documento di sintesi sul webinar e sui risultati del sondaggio. 
 
Relativamente al programma del Convegno Nazionale Maggino riferisce di non avere grandi novità rispetto alla 
ultima versione che è stata fatta girare, in sostanza le modifiche sono: Danilo Cereda, che era membro del 
precedente Comitato di Coordinamento, sarà il relatore per la Regione Lombardia con la relazione “Stato di 
attuazione dello screening cervicale nella Regione Lombardia”. Priscilla Sassoli de’ Bianchi, nella mail in cui 
annunciava la sua impossibilità a partecipare al direttivo, aveva proposto un titolo diverso per l’intervento della 
dottoressa Galeone, e se a lei va bene, proporrebbe “Presente e futuro della prevenzione oncologica in Italia e in 
Europa e focus sui temi correlati allo screening della cervice uterina”. Anche la presentazione di Debora Canuti 
subisce una variazione di titolo. 
Riporta anche che Carlo Senore non potrà essere presente per impegni contemporanei e quindi ha detto che troverà 
un sostituto per fare la sua relazione. Maggino dice che però la persona che lo sostituirà dovrà comunque essere in 
rappresentanza di FASO e che la presenza di Senore era importante in quanto Presidente della FASO. Sarebbe 
auspicabile ad esempio che la facesse Silvia Deandrea in quanto vicepresidente e futuro presidente FASO. 
Anche Paola Garutti ha cambiato il titolo della sua relazione perché vuole presentare i dati sulla qualità dei secondi 
livelli nello screening organizzato in Italia, derivante dal sondaggio che è stato fatto in occasione del Corso dei 
secondi livelli. Anche Karin Andersson invece di fare lei la classificazione colposcopica farà una relazione su AIS, 
adenocarcinoma e stato vaccinale. Del Mistro riferisce che anche Silvia Franceschi vorrebbe cambiare il titolo della 
sua relazione, tutti approvano e Maggino aspetta il titolo per poterlo mettere sul programma.  
Infine riferisce sulla situazione degli sponsor e dei costi del Convegno. A Milano i costi sono superiori rispetto a 
Verona, anche l’aula magna deve essere pagata in parte e devono essere pagati anche gli spazi per gli stand degli 
sponsor. Per questo motivo è urgente avere un programma definitivo da poter sottoporre agli sponsor, e chiede a 
tutti di attivarsi con le ditte che conoscono. 
Riguardo le scadenze per la presentazione degli abstract propone che rimangano le stesse dello scorso anno visto 
che le date praticamente coincidono, la segreteria farà girare i moduli del Convegno precedente per approvazione. 
 
Infine vengono analizzate velocemente le proposte per l’aggiornamento del sito GISCi inviate da Anna Iossa, la 
segreteria farà girare le proposte a tutti.  
 
Non essendoci altro da discutere la riunione termina alle 19,40. 
 
 


